



www.revistafem.com

**Dirección:** Esperanza Brito de Martí

**Coordinación Editorial:** Silvia Calderón Frontana

**Consejo Editorial:** Isabel Custodio

Marcela Guijosa

Graciela Hierro

Berta Hiriart

Marta Lamas

Beatriz Martí

Angeles Mastretta

Rosa Ofelia Murrieta

Elena Poniatowska

Rosamaría Roffiel.

**Administración:** Rosa María Jasso

Patricia González



**Diseño y Producción:** Alquimia Digital

Tel: 52191584 • 52191585

Fax: 52191584

**E-mail:** alquimia@alquimiadigital.com.mx

**Arte:** Oscar Eduardo Vega Sánchez

**Editada por:** Difusión Cultural Feminista, A.C..

**Precio:** \$ 22.00/ ISSN 01 8546665

Los artículos firmados son responsabilidad del autor, no se devuelven originales. Se agradecería la reproducción parcial o total de lo publicado en nuestra revista señalándose la fuente. Oficinas fem: Difusión Cultural Feminista, A.C., Apartado postal 11-366, Col. Hipódromo, C.P. 06100, México D.F., Delegación Cuauhtémoc, Tel.: 52 19 16 57 Fax: 52 19 16 55. E-mail: fem@laneta.apc.org Certificado de Licitud de Título No. 1954 y Certificado de Licitud de Contenido No. 1203, expedidos por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación, el 25 de mayo de 1983. Certificado de Reserva No. 04-1988-00000000363-102 para el uso exclusivo del autor de la Secretaría de Educación Pública el 8 de junio de 1983. Franqueo pagado. Publicaciones periódicas. Permiso # 0170385. Características 229451212. Autorizado por SEPOMEX.

Impreso por: Impresos Rodríguez, Comonfort # 168, Letra E, Depto. 5, Barrio San Lucas, Iztapalapa

# CORRESPONDENCIA

Revista fem:

Les escribo, disculpándome de antemano, ya que deseo saber si pueden publicar en su revista una tremenda injusticia que se está cometiendo en mi contra, brevemente les narraré de que se trata: Soy profesora de educación primaria y junto con otras 3 compañeras, el día 22 de agosto nos encontramos con la novedad de que los padres de la mesa directiva nos impidieron el acceso a nuestro centro de labores, por supuesto que sabemos que ellos no actuaron por sí solos, sino que detrás de ellos está la directora del plantel y un grupo de profesores que aliándose con ella promovieron entre los padres esta ofensiva, nos acusan de no estar de acuerdo con la directora, sin embargo reconocen que respecto a nuestra calidad de trabajo no tienen nada en contra, simple y sencillamente ya no nos quieren en la escuela, cabe destacar que estos padres de familia apoyados por la señora presidenta del comité vecinal Celia N. que pertenece al PRI han logrado reunir apoyo de la comunidad aun de personas que no tienen hijos en la escuela e insisten en que no regresemos a nuestro centro de trabajo, por el momento nos encontramos en una escuela cercana, ya que ellos han amenazado que si nos ven cerca de la escuela nos van a agredir, desgraciadamente las autoridades educativas quieren solucionar el problema insistiendo en que nos cambiemos de escuela, sabemos que nos asiste la razón y que también hay muchos padres de familia que exigen nuestra reinstalación, de las cuatro profesoras dañadas, dos ya tenemos en esta escuela primaria "Héroes de Cerro Prieto" 20 años

laborando sin ningún problema, las otras 2 maestras sólo 5 años de antigüedad.

De 2 años a la fecha hemos enviado algunas quejas a la S.E.P por irregularidades que ha cometido la directora, desgraciadamente las autoridades a quienes nos dirigimos no han intervenido adecuadamente para dar solución. Por citar sólo algunas: venta de uniformes, un grupo de padres de familia le cierra el plantel en septiembre del año pasado, solicitando sea destituida, un fuerte rumor acerca de un caso de violación al interior del plantel de un niño de primer grado, el cual nunca desmintió y tampoco nos aclaró a los profesores, sin embargo el niño dejó de asistir a clases.

Posteriormente su actual mesa directiva golpea a padres de la mesa directiva anterior, a la salida de la escuela y frente a los alumnos, la referencia que tenemos es que hubo detenidos y personas hospitalizadas y ahora en actitud caciquil, ella y algunos profesores incondicionales y leales a ella envían al jefe de sector un documento con 13 firmas de maestros pidiendo nos cambie de escuela porque ya no nos quieren ahí, desgraciadamente por su intransigencia e intolerancia, por no pensar como ella y por no caer en complicidad y contubernio a sus malos manejos en el plantel, nos vemos injustamente lejos de nuestros alumnos, quienes en compañía de sus padres nos han ido a buscar y a pedir que regresemos, pero no podemos hacerlo ya que existe la amenaza de que nos van a golpear.

En realidad este texto es demasiado breve para proporcionarles toda la

CONTINUA EN LA PAG. 25 →



Foto de portada tomada por Francisco Antúnez, Modelo Yinelle Sánchez

pronto a Luis se le ocurrió que quería irse a estudiar al extranjero.

Le dije que no y armó todo el rollo para que nos fuéramos a vivir a Estados Unidos. Nos fuimos sin despedidas, sin adioses, entre maletas y un escenario nuevo, confirmé lo que ya sabía, ¿Por qué muchas veces prolongamos las separaciones? (la verdad... no lo sé, pero a veces cuesta trabajo ver la realidad y dejar de auto engañarse). La relación no tenía mucho chance, mis deseos se perdían entre la nada, había dejado todo y me sentía vacía, desdibujada. Quería con todas mis fuerzas seguir siendo yo, renovada, cambiada, verme en un espejo y tener la conciencia de quién soy al tacto y a la vista. Fuimos a terapia juntos y no funcionó... una noche memorable salí por la puerta de nuestro departamento en Boston, corriendo, llorando, buscando, huyendo a toda prisa sin voltear la vista atrás... nunca más.

## EL REGRESO A MÉXICO

Lo primero fue buscar trabajo, comencé con traducciones, algo de corrección de estilo y después me dieron trabajo en el Instituto Mora, ésto me permitió continuar con la Tesis. Durante los años siguientes tuve mucha presiones de diferentes tipos,



Lucrecia, sólo Lucrecia/Foto de Rotmi Enciso

la más fuerte y dolorosa fue la enfermedad de mi hija Dunai.

Ya a finales del 96 con más calma terminé por fin la tesis y enseguida me metí a la maestría donde solicité una beca que afortunadamente me dieron. Renuncié al Instituto Mora y desde ahí me la he pasado becada. Me encarrilé con el asunto de la historia, específicamente con la historia cultural de las mujeres del siglo XIX, que se ha ligado por momentos con mi formación como feminista.

En este momento con la beca del doctorado estoy aterrizando y cerrando un ciclo grande y placentero.

## ME CASO

Después de todo y tanto, me habito enamorada. El próximo sábado me caso por la iglesia con un hombre guapo, lindo y chulo. Es un motivo de gran felicidad. Encontré el amor pleno en una relación donde me siento acompañada, apoyada, en camino de reconciliarme con muchas partes de mi misma. Ahora siento que puedo comprometerme, construir una relación desde el amor, la pasión, la equidad. Me siento completa, firme y no necesitada como antes. Me siento fiel a mi misma, ya no me peleo con mi forma de ser, ni con mis emociones, he crecido como persona.

Creo que no puede haber un compromiso real si en tus relaciones personales no puedes ser capaz de ser coherente y ser fiel a tus ideas y a tus compromisos más elementales, y eso se traduce en ser coherente entre lo que dices y lo que piensas. Que se vea la diferencia, ahora creo que tiene que haber un proceso de cambio interno para que puedan producirse espacios de tolerancia, de democracia. ¿Qué es la democracia?

Que aprendas a convivir con la otra o el otro con sus diferencias y aprender a conciliar, a negociar, a vivir.

## CONTINUA DE LA PAG. 2 →

información. Por el momento ya hicimos una denuncia de hechos en un Ministerio Público en contra de la mesa directiva y de los 13 profesores firmantes, pero resulta que el día jueves 28 de agosto salió publicada en el periódico el Universal una nota de algunos padres de familia que nos patentizan su apoyo y denuncian a dicha directora María Guadalupe Cruz cano.

Desgraciadamente ante este periodicozo (sabemos por nuestros compañeros amigos que están dentro del plantel y que no han podido ser manipulados por la directora) que ellos ya levantaron una demanda en nuestra contra por difamación de honor, las cuatro compañeras estamos concientes de que nosotras hasta el momento no hemos ido a ningún periódico a poner la queja, sabemos que seremos citadas a declarar, sin embargo estas personas son tan viles que sabemos tienen la posibilidad de comprar testigos falsos y nos acusen de todo lo que se les ocurra.

En estos momentos las cuatro compañeras nos encontramos en una total indefensión, no tenemos abogados, no tenemos dinero y nuestros testigos por temor a represalias ya no quieren ir a declarar nos han manifestado que temen a esta directora y a estos 13 profesores nefastos. Y lo peor es que tal pareciera que las autoridades de S.E.P se han puesto del lado de la directora y siguen insistiendo en que nos cambiemos y precisamente porque ellos están ciertos de que laboralmente no hemos incumplido en nada, no nos pueden cambiar de manera arbitraria, ya que se meterían en un problema, sin embargo los días pasan y nadie nos ayuda a regresar a nuestro centro de trabajo. Yo quisiera saber si por medio de su revista pudiésemos conseguir el apoyo de alguna abogada que sus honorarios no sean tan altos y que pudiera interesarse en nuestro caso. Creemos que todos los años de buen servicio que hemos dado a la comunidad sin queja alguna demuestran que somos personas comprometidas con nuestra labor docente, sin embargo por levantar la voz ante los abusos y atropellos de dicha directora, estamos pagando un precio muy alto. Sin embargo sabemos nosotras y también nuestros adversarios que nos asiste la razón, es por eso que recurro a ustedes en busca de ayuda.

Atentamente:  
Profesora Esperanza Palacios Jiménez